

HORAS DE DESPACHO  
Redacción: desde las cuatro de la ma-  
drugada á las diez de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana á  
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Estranjero (Unión Postal) . . . . .	3	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## NUEVO INVENTO

En el edificio que ocupa el *Centre Catalá* de Sabadell, se han verificado experiencias de un nuevo procedimiento destinado á preservar y extirpar la humedad de las edificaciones.

Aquellas se han hecho en una pared de ladrillo de quince centímetros de espesor, con fachada á levante, la que estaba impregnada de permanente é intensa humedad.

Sobre el paramento interior de la pared se ha aplicado un revestimiento de rasillas preparadas por el inventor y unidas con mortero de cal apagada por el sistema de inmersión y mezclada con arena en las proporciones ordinarias empleando el agua mezclada con Hidrolito.

A los pocos días la humedad desapareció por completo, quedando el paramento seco, en condiciones de poderse revestir con papel sin que haya ninguna señal de reaparición de humedad.

Habiendo sido ejecutadas dichas pruebas por el contratista señor Burgarolas siendo la primera aplicación práctica y formal que de su invención ha hecho su autor el ingeniero don Antonio M. de Nuix, tan renombrado entre las personas dedicadas á la construcción. No dudamos que dados los excelentes resultados obtenidos, muy en breve ha de generalizarse la aplicación de dichos procedimientos que suponemos resultará de interés general.

Para más informes dirigirse al dicho señor Burgarolas, en Sabadell, Soledad, 80.

## El Congreso de Berlín

Contra la tuberculosis

No es necesario esperar á que las revistas científicas den cuenta de las sesiones celebradas por los médicos reunidos en Berlín para estudiar los medios de combatir esta enfermedad. Los diarios más importantes de Alemania publican extensas relaciones de los trabajos leídos y de las discusiones que han tenido lugar, demostrando al conceder tan amplio espacio á esta solemnidad científica la importancia del asunto y la preferente atención que aquella prensa consagra á estas cuestiones de interés general. Vamos por nuestra parte á resumir las más salientes memorias, aquellas sobre todo que tienen aquí aplicación más inmediatas, dadas las condiciones de nuestro país.

### El negocio de la higiene

El doctor Köhler, para demostrar la importancia extraordinaria de la enfermedad, aduce datos estadísticos, según los cuales, en el trienio del 94 al 97 han muerto *anualmente* de tuberculosis pulmonar en Alemania 87.600 personas. Hay que tener en cuenta que estos datos se refieren *solamente á la localización pulmonar* de la tuberculosis, pues según los datos oficiales del año 94, murieron en las distintas afecciones tuberculosas 123.904.

Haciendo consideraciones análogas á las que hace Cernet en su reciente y magistral tratado, Köhler dice que si se pudiera, ya que no curar á los tísicos, prolongar siquiera tres años su vida, este resultado haría aumentar el capital nacional lo menos en 21 millones de marcos anuales.

Solamente el reino de Prusia pierde *anualmente* 86.000.000 de marcos, estimando en dos marcos diarios lo que ganaría cada individuo que muere de tuberculosis, tipo de jornal bien reducido por cierto, y teniendo en cuenta que esta enfermedad se padece principalmente de los veinte á los treinta años, cuando el hombre ha costado á su familia sacrificios importantes y es ya apto para ganarse la vida.

Análogas consideraciones podríamos hacer por lo que se refiere á nuestro país. Baste saber que según el Anuario el Ayuntamiento de Madrid de 1897, murieron *solo en la corte* 1.236 individuos de tuberculosis. Todas las demás enfermedades infecciosas reunidas (tífus, viruela, difteria, serampión, escarlatina, coqueluche, paludismo, fiebre puerpera, rabia y muermo) no causaron sino 1.638 defunciones. La tuberculosis, pues, produjo en Madrid ella sola 198 bajas más que todas las restantes infecciones juntas.

### El ejército

Después que los doctores Krieger y Gebhardt hablaron, de la importancia de las distintas profesiones el primero, y de los datos que suministran los registros de las compañías de seguros sobre la vida el segundo, el doctor Schjerning disertó acerca de la tuberculosis en el ejército.

Hizo observar que casi todas las enfermedades frecuentes en esta colectividad habían disminuido considerablemente gracias á las mejoras que constantemente se introducen en la alimentación, el vestuario y las condiciones generales de vida del soldado. Por lo que hace á la tuberculosis,

desde el 82 al 90 puede decirse que ha permanecido estacionada. Del 90 al 92 tuvo algún aumento, indudablemente relacionada con una epidemia de gripe que se padeció por entonces, y desde esa época viene disminuyendo, no obstante el aumento considerable del efectivo del ejército alemán.

Las guaraniniones sufren la influencia de la población en que están y ofrecen más casos de tuberculosis los cuerpos que se encuentran en poblaciones más castigadas. Los quintes procedentes de estas ciudades pagan también mayor tributo que los procedentes de otras donde la mortalidad es menor.

Los mozos que han ingresado en el ejército antes de los veinte años ó después de esta edad (por no haber reunido condiciones cuando la tuvieron) padecen con más frecuencia la tuberculosis; de modo que la edad de veinte años parece ser la más á propósito para el reclutamiento.

El 29 por 100 de los soldados enfermos tenían parientes que lo estaban también, y la mitad había padecido antes de su ingreso en el ejército enfermedades que podían haber favorecido la infección tuberculosa, lo que hace pensar que ya estaban infectados al entrar en filas.

Sbjerning recomienda á los médicos militares que establezcan con toda exactitud la historia patológica de los individuos antes de admitirlos en el ejército.

### La alimentación

El doctor Bollinger habla de la transmisión de la enfermedad por la leche y por la carne.

Dice que especialmente en las reses vacunas es tan frecuente la tisis, que ha llegado á ser azote de la industria pecuaria y á constituir un peligro gravísimo para el público en general. El poder infectante de la carne de estos animales depende muy principalmente del estado y del grado de la enfermedad.

Las reses de cerda padecen también la tuberculosis con frecuencia muy grande, que debe ser atribuida á su alimentación con sustancias infectadas.

El uso de la leche de vacas infectadas es *perigosísimo*, pues no sólo la tuberculosis generalizada, sino frecuentemente también la local, puede contaminar el líquido. El peligro es aún mayor cuando la emplean los niños ó las personas débiles que tienen que tomarla durante mucho tiempo y en grandes cantidades. La frecuencia de las manifestaciones escrofulosas y tuberculosas localizadas, en los niños, debe atribuirse á la infección por el uso de leche de vacas enfermas.

Según Bellinger, es necesario establecer el *reconocimiento obligatorio* de las reses.

DR. VERDES MONTENEGRO.

## Fin de la deportación á Siberia

El Zar ha nombrado una comisión que estudie los medios de reemplazar la deportación de Siberia por otras penas menos duras.

Esta decisión imperial ha obedecido al convencimiento de que la deportación de criminales constituye una amenaza para la paz pública, toda vez que la colonización libre se desarrolla gracias á las vías de comunicación y á los progresos de la cultura.

En opinión de aquellos que conocen la Siberia, la decisión del Emperador puede contribuir poderosamente á la salvación moral de aquel país, porque es peligroso subsistir bajo un mismo régimen la colonización libre y la penal. Poco á poco la gangrena de la segunda se propaga á la primera, y de esta suerte pueden acontecer serios trastornos.

Desde hace tiempo se notaban en San Petersburgo los inconvenientes

de la coexistencia de estos dos elementos tan heterogéneos de colonización, y por lo mismo se conceptúa acertada la medida que ha adoptado Nicolás II, puesto que en breve podrá atravesarse por la vía transiberiana toda la extensión de la Siberia que es dos veces y media tan grande como Europa.

Con frecuencia se oye decir: «La Siberia es un país helado».

El clima, sin embargo, varía en el Norte y Mediodía. La Siberia tiene igualmente regiones templadas, á las cuales las colonias, estepas de la provincia del Norte, dan el nombre de Italianas.

En esas regiones la tierra es tan fértil, que el trigo que produce alimenta la mayor parte de Europa.

Esta fertilidad se aprovecharía aún más si los cultivos no fuesen tan rudimentarios y negligentes.

Por un lado las praderas y los pastos ocupan una gran extensión y se mantienen con maíz millones de bestias; por otro, el suelo está cubierto de inmensas riquezas minerales, cuya explotación apenas ha empezado.

Según datos conocidos, se enviaban á Siberia de 16.000 á 18.000 individuos al año.

Los deportados de los países siberianos se encuentran en una situación deplorable, pues se les obliga á permanecer en aldeas que se les designan y al poco tiempo son víctimas de la rapacidad de los campesinos.

Con frecuencia aquellos desgraciados se veían en la necesidad de pagar á los campesinos 50 rublos (150 pesetas) al año para que les facilitasen calzado y poder cambiar sus vestidos harapientos.

Reducidos á ese extremo, los infelices no tenían otra idea que la de evadirse para lograr un pedazo de pan con mayor facilidad.

Según las últimas estadísticas, una mitad de estos deportados, tan inhumanamente tratados, han desaparecido de las aldeas, sin dejar rastro de su paradero.

El abandono en que se encuentran tales desgraciados, viviendo en la mayor miseria, sin asilo de ningún género y despreciados, es verdaderamente inaguantable. Por ello, pues, la iniciativa del czar tendiendo á mejorar la suerte de dichos infelices es plausible y contribuirá al desarrollo del progreso en la Siberia.

## Concurso

PARA

un proyecto de medalla en honor de Castelar

Base 1.ª Se concede un premio de quinientas pesetas al mejor proyecto para una medalla en honor de don Emilio Castelar.

2.ª La medalla será circular, y tendrá de 65 á 70 milímetros de diámetro.

3.ª Los autores, dentro de la debida libertad de acción, han de procurar inspirarse en el gusto, en la esmerada ejecución y en la sobriedad de los buenos medallistas italianos ó alemanes del siglo XVI, ó biza en las admirables producciones de Rotty y su escuela en la vecina república.

4.ª Los modelos, que han de ser en cera, barro, yeso ó cualquiera otra pasta consistente, ó en metal si el autor le prefiere, tendrán que estar entregados en la portería de mi casa, calle de Serrano, 49, hotel, antes de las doce de la noche del día 24 de Junio próximo.

5.ª Cada modelo irá acompañado de un lema y de un sobre aparte, cerrado y lacrado, que contenga el nombre del autor y las señas de su domicilio. En la parte exterior del sobre no irá escrita otra cosa más que el lema que sirva para designar el modelo.

6.ª El jurado se reunirá en mi casa el día 25 de Junio, en que cumplirá un mes de la infausta muerte de Castelar, ó el día más próximo posible, y procederá acto continuo á examinar los modelos que se hayan recibido, y otorgará el premio al autor del que por mayoría de votos parezca preferible.

7.ª Una vez elegido definitivamente el modelo merecedor del premio, se procederá á abrir el sobre que lleve el lema de la obra premiada y se utilizarán sin abrirlos todos los demás.

8.ª El jurado lo formarán una persona designada por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, otra por la de la Historia, otra por la Dirección del Museo Arqueológico, si estas distinguidas corporaciones, á las cuales no ha habido tiempo material de consultar, se prestan, como espero, á contribuir al mejor éxito de la obra, y además los señores don Adolfo Herrera, don Antonio Vives, reputados numismáticos; don Cristóbal Ferriz, notable pintor, y uno de nuestros más

expedición que proyectais alguna cosa.... alguna cosa que.... en fin, que pueda espantar una conciencia recta, no debéis confiarla á ese joven, á lo menos hasta que algunos años pasados en servicio vuestro le hayan quitado todo escrúpulo como á los demás.

—¿Y es esto todo lo que no os atrevéis á decirme, mi buen Galeoto? ¿Tenéis algún temor de ofenderme habiéndome de este modo? Yo sé que vos estais bien persuadido de que no puede uno dejarse guiar en el camino de la política y del trono por máximas abstractas dictadas por la religión y la moral (1), como podemos y debemos hacerlo sin interrupción en el de la vida privada. ¿Sabéis por qué nosotros, príncipes de la tierra, fundamos iglesias y monasterios, emprendemos peregrinaciones, nos imponemos penitencias, y hacemos actos de devoción de que pueden dispensarse los demás? Porque el bien público y el interés de nuestros reinos nos obligan á tomar ciertas medidas que no pueden menos de cargar nuestras conciencias como cristianos. Pero el cielo es misericordioso; tiene la Iglesia un fondo de inagotable indulgencia, y la intercesión de nuestra Señora de Embrun y de los gloriosos santos es continua y omnipotente.»

Al decir esto se quitó el sombrero, lo colocó sobre la mesa; y arrojándose delante de las imágenes de plomo colocadas alrededor, dijo: «*Sancte Huberte! sancte Juliane! sancte Martine! sancta Rosalia! sancti quotquot adestis!.... orate pro me peccatore.*» Golpeó el pecho, se levantó, púsose otra vez el sombrero; y volviéndose al astrólogo: «Estad seguro, amado padre mio, le dijo que si en la expedición que proyecto hubiese algún inconveniente de la clase que acabais de significarme, no confiaría su ejecución á ese joven, ni aún llegaría á enterarle de aquella parte del plan.

—Obrareis en esto sabiamente, real hermano mio. Se debe temer, también alguna cosa de la impetuosidad de ese joven, defecto inherente á todos los de temperamento

(1) Advertáase que todo lo que se dice en este pasaje y otros semejantes de esta historia, no son más que pinceladas muy conformes á la índole de Luis XI, para pintar su carácter artificioso é hipócrita.

La biblioteca de este hombre extraordinario ofrecía también una miscelánea por el mismo estilo. Notábanse en ella algunos manuscritos de autores clásicos, al lado de las voluminosas obras de los teólogos cristianos y de los laboriosos sabios que cultivaban las ciencias químicas y pretendían descubrir á sus discípulos los secretos más misteriosos de la naturaleza por medio de la filosofía hermética. Algunos estaban escritos en caracteres orientales y otros ocultaban su sentido ó sus absurdos bajo el velo de geroglíficos ó signos cabalísticos.

Todo el aposento, del mismo modo que su rico y variado ajuar, ofrecía á la vista un cuadro calculado para causar impresión; y el efecto que producía era más vivo aún por el aspecto y los modales del astrólogo, quien sentado en una gran poltrona examinaba con curiosidad una prueba del arte de imprimir, que acababa de inventarse, salida de una prensa de Francfort.

Galeoto Martivalle era un hombre alto, y á pesar de su gordura no carecía de cierta dignidad. Había atravesado ya más de la mitad de la carrera de la vida, sin que el hábito contraído desde su juventud de continuo ejercicio, que no había aún totalmente abandonado, pudiese contener una natural tendencia á la obesidad, que se aumentó con la vida sedentaria que llevaba desde que se había dedicado al estudio, y con su afición á los placeres de la mesa. A pesar de sus facciones sumamente abultadas, conservaba noble y magistoso aspecto, y envidiara un ermitaño su negra y crecida barba que le caía sobre el pecho. Vestía una bata con mangas anchas de bellísimo terciopelo de Génova, galoneada con presilla de oro, guarnecida de armino, y ajustada al cuerpo con un cinturón de tafete, en que se veían representados los doce siglos del Zodiaco. Levantóse y saludó al rey, pero en ademán de hombre á quien no imponía la presencia de tan distinguido personaje, y que se consideraba en el caso de no deber comprometer la dignidad que afectaban entonces los que se dedicaban al estudio de las ciencias.

—«Estais muy ocupado, padre, le dijo el rey, y según parece, con ese nuevo método de multiplicar los escritos por medio de una máquina. ¿Cómo es posible que objetos

entendidos iconófilos, y mi humilde persona.

9.º El fallo del jurado se publicará en los periódicos que hayan tenido la deferencia de insertar esta convocatoria é inmediatamente se pondrán las quinientas pesetas, importe del premio, á disposición del autor de la obra favorecida. Si, como no es de temer, el jurado entendiese que ninguna de las obras presentadas es acreedora al premio, este podrá declararse desierto, devolviéndose entonces á los autores sus respectivos trabajos.

10.º Con toda la brevedad posible se procederá á la fundición de la medalla cuyo modelo ha sido preferido, entendiéndose con la renombrada casa de Masriera y Campins, de Barcelona, para hacer una tirada prudencial, cuyos ejemplares se cederán al precio de coste á las personas que lo soliciten.

Madrid 29 de Mayo de 1899.—Pablo Bosch.

De todas partes

La riqueza en la antigüedad

La antigua Roma tenía algun parecido con la moderna Londres, por haber sido, ésta lo es en la actualidad, el centro donde se reuen in mensas riquezas,

A pesar de las muchas anédoctas que se refieren á las riquezas de los romanos y á su manera de usarlas, poco se sabia hasta ahora sobre la magnitud de las fortunas de que disponian los poderosos de Roma.

El Creso de dicha ciudad habia sido sin duda Publio Cornelio Lentulo, cuya fortuna ascendió á cincuenta y seis millones de marcos (de nuestra época), suma fabulosa en aquel tiempo. No existen datos tan concretos respecto á la fortuna de Crasso, cuyas propiedades se evaluaron en treinta y tres millones de marcos. Cecilio Isidoro, que perdió gran parte de su fortuna durante las guerras civiles, á pesar de ello dejó cuando murió cerca de veintim millones. Demetrio, libertado de Pompeya, supo reunir una fortuna de quince millones de marcos. Apicio, el refinado gourmet y disipador, que vivió en tiempo de Tiberio, poseía diez y ocho millones; malgastó diez y seis de ellos, en gran parte para su mesa, y por fin se envenenó, dejando aun dos millones.

Gran interés ofrece el estado de fortuna de César. Antes de ejercer ningún cargo público tenía unos cinco millones de deudas, que aun aumentaron más adelante. Sabido es que Crasso tuvo que prestar una fianza de 830 talentos para César, antes de marchar á España. Más tarde parece que su situación mejoró bastante: satisfizo sus deudas y sus crecidos gastos personales, así como las grandes sumas que tenía destinadas para regocijos públicos; y los valiosos regalos

que solía hacer demostraron que podía disponer de grandes medios. Así, una vez regaló á Servilia, madre de Bruto, una perla del valor de un millón, y los regalos en dinero de esta importancia que hizo César á sus amigos no eran ninguna rareza.

Ante la Academia de Ciencias de París, en una de sus últimas sesiones, funcionó el fonógrafo de los señores Givellar-Pathe hermanos, que reproduce la palabra y el canto humano con una pureza é intensidad tales, que resulta imposible discernir la reproducción y la propia voz. El éxito obtenido en la Academia, como en otras conferencias, ha sido extraordinario.

También el señor Marcey presentó en la misma sesión, una nota sobre un nuevo procedimiento de ampliación del sonido. Para conseguirlo basta sencillamente hacer hablar un fonógrafo ante otro cuyo cilindro sea de mayor diámetro; entonces este repite con doble ó más potencia los sonidos emitidos por el primero. Merced á este procedimiento se podrán ampliar los sonidos como se amplifican las fotografías.

Un paso hacia el progreso

En Santander se ha constituido una sociedad que se propone en corto plazo utilizar la fuerza de mil setecientos cincuenta caballos que, por término medio, ha de suministrar, una vez realizadas las obras necesarias, un salto de agua situado en las proximidades de Bárcena.

Según parece, esta fuerza transformada en energía eléctrica trata de aplicarse á servir el alumbrado de Santander y á auxiliar las industrias, proporcionando este factor esencial de todo trabajo á precios económicos, no sólo en la capital, sino en la zona de cincuenta kilómetros que la canalización atraviesa desde el punto de producción de energía hasta la población mencionada.

Nosotros, que desde hace mucho tiempo venimos considerando como principales elementos de regeneración de nuestra España el desarrollo de las industrias y la realización en grande escala de obras públicas, no podemos menos de apreciar como un sintoma de verdadero progreso el que en Santander se aborde desde luego asunto de importancia tan capital y de éxito tan seguro en beneficio de las múltiples explotaciones de que es susceptible aquella deliciosa comarca que tantas riquezas encierra.

Que este buen paso de Santander al asociar sus capitales para acometer empresas como la que nos ocupa, sirva de estímulo y norma á las demás regiones de nuestra patria, y pronto veremos remedidas en su mayor parte nuestras desgracias y entrará España en un periodo de vida normal y próspera.

A los farmacéuticos

Recetarios en folio apaisados de 200 hojas elegantemente encuadernados, se venden al precio de SEIS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—y en las sucursales de Inca, Rectoría, 12, y de Manacor, Bosch, 8.

NOTICIAS De las islas: Mahón

Por una de las barcas pescadoras de este puerto, fueron cogidas el lunes unas cincuenta sirvías en el sitio conocido por La Punteta, habiéndose expandido en nuestro mercado al precio de 0'40 pesetas la libra de 400 gramos.

—También á las primeras horas del día 29 una de las barcas de la misma procedencia, ha logrado enredar con las redes á uno de los lobos marinos que de algún tiempo á esta parte se dejan ver por las inmediaciones de la boca de nuestro puerto, si bien al estar ya cerca el momento de sacarle fuerza del agua, con una fuerte sacudida ha logrado romper las redes que le aprisionaban, escapando, no sin dejar un enorme destrozo en aquellas.

—La subasta de los derechos de consumos y sus especies verificada el día 23 de Mayo en las Casas Consistoriales del vecino pueblo de Villacalles para los ejercicios de los tres años económicos próximos, fué adjudicada á don Juan Andreu Pons, por la cantidad de ciento cinco mil pesetas.

—Según aviso comunicado por la Gerencia de nuestros vapores correos la tarifa de fletes para el embarque del ganado vacuno, lanar y cabrio, ha sido reformada en esta forma:

Ganado vacuno por cabeza entre Mahón y Barcelona pesetas 11, entre Mahón y Palma pesetas 11, entre Mahón y Alcudia pesetas 8.

Id. lanar y cabrio id. id. entre Mahón y Barcelona pesetas 1, entre Mahón y Palma pesetas 0'80, entre Mahón y Alcudia pesetas 0'60.

—Durante el mes de Mayo ingresaron en la Administración Depositaria de Hacienda pública de este partido Ptas. 45.294'95 habiéndose pagado en igual término por la misma Pesetas 56.023'71.

—El miércoles se hizo cargo de la recaudación del impuesto de consumos de esta ciudad, el nuevo arrendatario don Martín Mata, en virtud de acuerdo mútuo celebrado con don Agustín Marqués, que debía cesar el 30 del actual. De modo que ya es la nueva empresa la encargada de la cobranza de aquellos derechos.

—En virtud de R. O. ha sido declarado cesante en el destino de Secre-

ta de haber detenido á un individuo presunto autor de haber maltratado de obra á un convecino produciéndole una herida en la cabeza, que fué calificada por el médico municipal de pronóstico reservado.

Da cuenta la del puesto de Selva haber puesto á disposición del juez municipal de la misma á tres sujetos presuntos autores de la sustracción de una sortija, un rosario y una medalla á un convecino.

Participa la del puesto de Son Servera haber detenido á un individuo por haber sustraído un madero á un vecino de dicha villa.

Per la del puesto de Banyola fué puesto á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto por resultar ser el autor de la corta y sustracción de cierta cantidad de leña del monte comunal de dicha villa.

La de los puestos de Alcudia y Binisalem, dan cuenta de haber denunciado á los Alcaldes respectivos, varios sujetos que fueron sorprendidos apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Se hallan vacantes dos plazas de médicos titulares de la villa de Manacor dotadas con el haber anual de 200 pesetas.

Los aspirantes á ella deberán dirigir sus solicitudes á la Secretaría de aquel Ayuntamiento en el plazo de 15 días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Un carrito de los llamados lijeros que ayer por la mañana iba á escape por la carretera de Lluchmayor chocó con un carro de transporte cargado de sillares, resultando el primero con varios importantes desperfectos.

La caballería, con la fuerte sacudida que dió el carruaje, salió desbocada no pudiendo ser detenida por el conductor hasta muy cerca de Palma.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Mañana por la noche, tendrá efecto en el Real Club de Regatas un concierto musical, en el que tomarán parte varios aficionados de esta capital y además una banda de bandurrias, cuyo programa será el siguiente:

- Primera parte
- 1.º Paso doble de la ópera Dolores, por la banda de bandurrias.
- 2.º Cuarteto número 7 (a) Andante Cantabile (b) Minueto (c) Alegro Molto, Mozart.

- Segunda parte
- 1.º Momento musicale para quinteto de cuerda.—Schubert.
- 2.º La Mort d'Ass para quinteto de cuerda.—Grieg.
- 3.º Duo de La Revoltosa por la banda de bandurrias.
- 4.º Serenata de Los Camarones por la banda de bandurrias.

- Tercera parte
  - 1.º Fantasia sobre la ópera Lohengrin.—Wagner.
  - 2.º Wals el Ruiseñor por la banda de bandurrias.
  - 3.º Pout purri de Agua Azucarillos y Aguardiente por la banda de bandurrias.
- La velada por la variedad del programa, promete verse concurridísima.

A las tres de la tarde de ayer salió de nuestro puerto el vapor Islaño con rumbo á Argel.

Ayer se celebró en la iglesia parroquial de San Miguel, con gran solemnidad, la festividad del Corpus.

Por la tarde se celebró la acostumbrada procesion que recorrió el itinerario ya conocido.

Asistieron á la misma gran número de escuelas, algunos niños vestidos de santos y numerosas vírgenes.

Habia tambien diferentes representaciones del rama militar y civil, el clero de las demás parroquias y gran número de seglares.

El palio bajo el cual iba la custodia era llevado por los jefes de las diferentes cuerpos que guarnecen esta plaza.

Cerraba la marcha una compañía del regimiento regional de Baleares número 1 con la escuadra de gastadora y las bandas de tambores, cornetas y musica de dicho regimiento.

La concurrencia que acudió á presenciar el paso de la procesion fué numerosísima, viéndose todas las calles completamente atestadas de gente, la cual se trasladó más tarde al paseo del borne viéndose éste animado hasta muy cerca de las once de la noche.

La policía condujo anteayer en el depósito de Capuchinos á dos muchachos que serpendido jugando á los prohibidos sobre una de las rocas del muelle.

tan mecánicos y terrestres puedan ocupar la imaginación de un hombre para quien el firmamento desarrolla sus celestes planos?

—Hermano mio, respondió Martivalle, pues así llamaba al rey de Francia el habitante de aquel laboratorio cuando se dignaba visitarle en clase de discípulo; creed que calculando los resultados de esta invención, leo en ella con tanta certeza como en la mejor combinación de los cuerpos celestes el agüero de las más admirables y estupendas variaciones. Cuando considero la lenta y escasa corriente con que el rio de la ciencia nos ha traído sus aguas hasta el día, la dificultad que tienen en precuársela los que de ella están más sedientos, el desprecio con que la miran los que no piensan más que en sus comodidades, la funesta posibilidad de que se desvie ó se seque á causa de las invasiones de la barbarie ¿puedo yo contemplar sin sorprenderme los destinos de las futuras generaciones, sobre las cuales caerán los conocimientos como abundante lluvia, sin que se interrumpan ni disminuyan, fertilizando ciertas comarcas, inundando otras, trastornando todos los sistemas de la vida social, estableciendo y destruyendo religiones, erigiendo y arruinando reinos?...

—Un momento, Galeoto, exclamó Luis; todas estas variaciones, ¿sucederán en nuestros tiempos?

—No, hermano mio, respondió Martivalle; esta invención puede compararse á un arbusto que acaba de plantarse y que dará en los futuros siglos precioso pero fatalísimo fruto, como el del jardín de Adán, es decir, la ciencia del bien y del mal.

—Allí se las haya la posteridad, dijo Luis después de breve pausa: nosotros vivimos en el siglo presente, y á este solo debemos dedicar nuestros cuidados. El mal de cada día sobra ya para ocuparnos. Decidme, ¿concluisteis el horóscopo que os encargué, y sobre el cual me hicisteis ya alguna observación? Aquí os traigo la parte interesada, á fin de que podáis emplear en ella la quiromancia, ó la ciencia que más os acomode. Es urgente el caso.

Levantóse el sabio; y acercándose al joven militar, fijó en él sus rasgados ojos negros sumamente vivos, como si

se ocupase interiormente en analizar todos los aires y lineamientos de su fisonomía. Confuso y avergonzado Quentin de ser el objeto de tan serio examen por parte de un hombre de tan venerable é imponente aspecto, bajó los ojos, no los levantó hasta mandárselo con imperioso acento el astrólogo.

—«No te asombres, levanta los ojos, y dame esa mano.»

Cuando Martivalle hubo examinado la mano derecha de Durward con todas las ceremonias que exigía el misterioso arte que profesaba, llamó aparte al rey y alejándole algunos pasos:

—«Real hermano mio, le dijo, la fisonomía de ese joven, combinada con las líneas impresas en su mano, confirman maravillosamente el informe que os di con arreglo á su horóscopo; los progresos que vos mismo habeis hecho en nuestro arte sublime, os han dado lugar á formar un concepto igual al mio: todo indica que ese jóven será valiente y dichoso.

—¿Y leal? dijo el rey; pues la lealtad no es siempre compañera inseparable del valor y de la dicha.

—Leal también, respondió el astrólogo; pues sus ojos y miradas indican varonil firmeza, y su línea vital es recta, profundamente marcada: lo que prueba que será fiel y lealmente adicto á los que le hagan algún bien ó le otorguen su confianza. Sin embargo...

—¿Sin embargo?... repitió el rey. Y bien, P. Galeoto ¿por qué no continuais?

—Los oídos de los reyes se parecen al paladar de aquellos enfermos delicados que no pueden sufrir lo amargo de los medicamentos necesarios á su curación.

—Mis oídos y mi paladar están agenos de semejante delicadeza. Puedo oír cualquier buen consejo y tragarme cualquier medicina saludable, sin darme cuidado ni de lo áspero del uno, ni de lo acibarado de la otra. Cuando niño, no me echaron á perder con mimos y contemplaciones; y he pasado mi juventud en los sufrimientos y desiertos. Las advertencias más duras suelen penetrar por mis oídos sin lastimarlos.

—Os diré pues con franqueza, señor, que si hay en la

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde señor Sureda y con asistencia de diez señoras concejales celebró ayer la Corporación municipal sesión ordinaria en segunda convocatoria, dando principio á las doce de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada sin discusión alguna.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se aprobó el acta definitiva de la cañería de hierro conductora de aguas que desde la fuente del Sepulcro va á la calle de San Juan.

Fueron también definitivamente aprobadas los nuevos empedrados de distintas calles de esta ciudad.

A propuesta del señor Pou quedó por ocho días sobre la mesa el acta definitiva de la tubería de barro que desde la calle de San Miguel conduce las aguas á las fuentes públicas de la plaza de San Antonio y calle del Socorro.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de Cementerios, se acordó expedir á nombre de don Miguel Muntaner la sepultura núm. 166, de la circunferencia del cementerio católico de esta ciudad.

A propuesta de la misma Comisión, se acordó expedir á nombre de don Martín Bestard y hermanas, el título de la sepultura núm. 50 del cuadro 8.º de dicho cementerio.

A propuesta de los señores Font y alcaide se acordó que quedara de nuevo sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Hacienda, sobre un oficio de la Diputación provincial reclamando la cantidad de 29 000 pesetas que le adeuda el Ayuntamiento por cuota provincial.

Fueron aprobadas sin discusión alguna las cuentas rendidas por don Guillermo Roca, al abandonar el cargo de secretario de la Corporación.

Se concedió veinticinco días de licencia para ausentarse de esta ciudad al concejal don Antonio Sbert.

Se autorizó al señor Alcalde para que nombre un escribiente temporero para que á cuenta del Ayuntamiento tome parte en los trabajos de la comisión de evaluo de la Delegación de Hacienda.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

en casi todas las Cortes que se sucedieron durante el reinado de Alfonso XII.

Siempre defensor de las ideas republicanas fué en el parlamento un temible adversario para todos los gobiernos. Defendió con tesón en todos los tiempos la necesidad de la unión de los republicanos y ayudó en 1880 á la formación del partido republicano progresista.

Ultimamente estaba alejado casi por completo de la política, ocupándose únicamente de sus pleitos.

Sirvienta y Niñera

Se necesitan en la calle de Santo Domingo, número 12-2.º

Bibliografía

La revista decenal Mallorca correspondiente al día 1.º del actual contiene el siguiente sumario:

Libertad de Enseñanza (continuación), por el Dr. don Mateo Gelabert Pbro., Catedrático de Teología Dogmática.—Proyectos homiléticos: Tercer domingo después de Pascua, por A. D.—Memoria histórica del Poble de Son Servera, por don Miguel Gayá y Bauza, Pbro.—Sant Jeróni (poesía), por don Juan Aguiló, Pbro.—Rondalles curtes. I, por el M. I. señor Lic. don Antonio María Alcover, Provisor.—Noticario Mallorquin. 1899. Mes de Mayo, por S.—La Joven siberiana (continuación), por Javier de Maistre.—Bibliografía.—Miscelánea.

Apéndice:—Apuntes para un Vocabulario etimológico Mallorquin, por don Ildefonso Rullán, Pbro., Licenciado en Filosofía y Letras.

Hemos recibido la importante revista Pla y Montaña correspondiente al día 1.º del corriente la cual contiene el siguiente sumario:

Legislació Mallorquina, per Messia Mascaró.—Noú gabinet per empeltá d'uyet.—S' Agricultura en els Estats Units, per P. de Vuyet.—Varietats.—Un arrendament, per Pera de A. Penya.—Informació agrícola, per Un rural.—Primera quinzena de Juny.—Noves de pel mon.—Observacions meteorològiques.—Revista Comercial.

Cultos para hoy

En la parroquia de San Nicolás se celebrará la festividad del Corpus, exponiéndose S. D. M. á las diez. Acto seguido se cantará la tercia y misa mayor con sermón que dirá el P. Manuel Careseller, de la Compañía de Jesús. Por la tarde despues de los actos solemnes de coro, se cantará el sagrado trisagio, reservándose su Divina Magestad, despues de la procesión por el interior de la iglesia.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Buencamino, en Santa Cruz.

Cultos para mañana

En la iglesia del Santo Hospital, festividad del Corpus. A las diez misa mayor con orquesta y sermón por don Bernarde Matas. Por la tarde, actos de coro, procesión y la reserva de S. D. M.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES, VALORES PÚBLICOS, and HOSPITAL PROVINCIAL. Lists various financial instruments and their current prices.

Movimiento de enfermos día 3 de Junio de 1899.

Table with columns: Existencia, Entradas, Salidas, Fallecidos, and QUEDAN. Shows patient statistics for June 3, 1899.

Sociedades y Corporaciones

Cambio Mallorquin

Habiendo obtenido esta Sociedad el remate á su favor por persona nominanda del predio «San Amor» situado en el término de Manacor y la adjudicación también por persona nominanda de una casa sita en la calle de la Platería de esta Ciudad número 60, se señala el día quince del actual á las once de su mañana para celebrar una pública licitación en el local que ocupan las oficinas de dicha Compañía, calle de la Victoria número 1 entresuelo, izquierda, al objeto de designar la persona ó personas que definitivamente deban adquirir las fincas expresadas.

El pliego de condiciones y demás antecedentes necesarios estarán de manifiesto en dichas oficinas desde la publicación de este anuncio para que puedan enterarse los que deseen adquirir dichas fincas ó cualquiera de ellas.

Palma 3 de Junio de 1899.—Por el Cambio Mallorquin, El Director gerente interino, Francisco Monar.

Gremio de asociación de la Vinicola Mallorquina

Se aplica á los señores asociados se sirven presentarse en la casa número 4 entresuelos de la calle de San Sebastian los dias laborables de 11 á 2 de la tarde, desde el 8 al 15 del corriente debiendo exhibir los resguardos de haber satisfecho los plazos convenidos en las cajas del Crédito Balear.

Palma 5 de Junio 1899.—La Comisión.

El Odol perfuma el aliento.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 3.—Varones 1.—Hembras 4.

Defunciones: Día 3.—Marta Palmer Canoas, soltera, 60 años, hospital, apoplejia.—Antonia Dalmau Estelrich, casada, 65 años, c. de los Olmos, cardiopatía.—Margarita Martí Bonniu, soltera, 65 años, c. de San Nicolás, asistolia.

Día 4:—Magdalena Amengual Mas, 4 meses, c. de la Cuartera, sarampión.—José Ripoll Avell, 10 meses, Indiocteria, gastro-enteritis.—Catalina Bauzá Terrasa, casada, 72 años, Son Sardina, apoplejia cerebral.—Jaime Mesquida Tous, soltero, 36 años, c. del General Barceló, una caída.—Casilda Diequez Ramis, 1 año, c. de la Cuartera, bronquitis.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada, hay stratus. Id. del horizonte.—Calmoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo. Estado del mar.—Llana. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.

Incidenas.—Con ventolina al N., mar llana, bajo el nivel de las aguas, horizonte calmoso y stratus en el cielo acaeció el orto. Fué el viento refrescando á medida que el sol tomaba altura y con finas lloviznas unas veces, algo más despejado y sin ellas otros intervalos pasamos la mañana. Continuada lo mismo al principio de la tarde y á la una un chubasquillo de agua roló al S. el viento, y poco tiempo despues al tercer cuadrante, siendo calmoso al ocaso y con celajería cielo horizonte. Noticias.—No hubo entradas Salieron el vapor Cabrera y el Isleño para Argel.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular) Repatriados Barcelona 5 á las 12'30 m. Ha llegado de Filipinas el vapor Cataluña, con 749 empleados civiles y militares. Durante la travesía fallecieron tres soldados.

(De nuestro servicio particular) Necrología Madrid 5 á las 9'50 m. La prensa publica artículos necrológicos del señor Carvajal. A la una de la tarde se conducirá el cadáver á la estación del

Mediodía para trasladarlo á Málaga. Se reciben muchos pésames.

Zola en Paris

Madrid 5 á las 9'50 n. M. Zola ha regresado á Paris. Enseguida ha escrito al Procurador de la República manifestándole que recibirá en su domicilio la notificación de la sentencia dictada por el Tribunal de Versalles en la causa que se le instruyó.

Un ciclón

Madrid 5 á las 10'10 m. El sábado cayó un ciclón sobre Melilla. El Rio de Oro salió de su cauce y destruyó el fuerte de San Lorenzo y muchas barracas. Por fortuna no causó desgracias personales.

Magistrados-Reformas

Madrid 5 á las 12'50 t. Por Gracia y Justicia se han firmado las traslaciones de algunos magistrados y varios indultos de penas leves.

El ministro señor Durán y Bas activa los trabajos de las Comisiones de Códigos. El Código de Comercio se reformará con urgencia por reclamarlo la necesidad de corregir las deficiencias, que se han notado en su aplicación. Despues se reconstruirá de nuevo.

Mencheta

NOTICIAS de la madrugada TELEGRAMAS Republicanos y romeristas.-Proposición

Madrid 5 á las 8'10 n. Los republicanos y los romeristas, pedirán que sea el Congreso quien resuelva definitivamente las actas, limitándose la Comisión á dictaminar sobre la gravedad de cada una de ellas.

Planes fracasados

Madrid 5 á las 8'30 n. Un despacho de Manila dice que el general Lawton preparaba dos columnas combinadas para copar á una partida de tagalos, habiendo fracasado la combinación por haber huido los tagalos.

Una noticia

Madrid 5 á las 9'15 n. Paris.—La prensa censura la algarada ocurrida ayer. Mr. Loubet ha declarado, que apesar de las amenazas que se le ha hecho asistirá á las carreras que se celebrarán el domingo próximo.

Entierro del señor Carvajal

Madrid 5 á las 9'45 n. Se ha verificado el entierro del señor Carvajal, cuyo acto ha resultado espléndido.

Han asistido al mismo los señores Dato, Labra, Muro, Lepez Dominguez, Marqués de Estella, Gamazo, Echegaray, Azcárraga, Conde de las Almenas y muchos más.

Presidieron el duelo el señor Dato un hermano del señor Carvajal, y el general señor Viana. Sobre el feretro figuraban gran número de coronas.

Dictamen

Madrid 5 á las 9'45 n. Senado.—La Comisión de actas ha dictaminado acerca de las referentes á los Arzobispos, Universidades, Academias y varias provincias hasta Murcia inclusive.

Han sido declarados senadores vitalicios los señores Polavieja, Correa y Salgado.

Mañana quedarán aprobadas las restantes.

Declaración de actas

Madrid 5 á las 10'10 n. La Comisión de actas del Congreso ha aprobado 240 actas limpias y 44 con protestas leves. Quedan ahora para revisar otras cincuenta con protestas leves.

Un suceso sangriento

Madrid 5 á las 10'45 n. En el cuartel de los Dochs ha ocurrido esta tarde un sangriento suceso.

Según he podido averiguar resulta que un sargento de artillería llamado Hernández, disparó cuatro tiros contra un capitán de dicha arma llamado José Bordoy, que le había amonestado hacia un breve rato, causándole dos heridas al parecer de carácter muy leve.

El referido sargento despues de consumado el delito se disparó un tiro en la sien matándose.

Se ha sabido hoy que en la tarde de ayer dos muchachos cogieron una granada procedente de ejercicios de tiro, la cual golpearon con tan mala suerte que explotó matándolos á los dos.

Noticias diversas

Madrid 5 á las 11 n. El Duque de Tetuán regresará á Madrid el dia veinte del actual, el cual volverá á La Haya en Octubre, cuando se reanuden las conferencias.

El general Polavieja se halla algo indispuerto habiendo tenido que guardar cama.

Con objeto de falicitar á los Ministros la asistencia á las sesiones del Congreso y Senado, los sucesivos consejos serán matutinos.

Ha sido muy comentada la noticia recibida de Cádiz en que se asegura que ha empezado á instruirse una sumaria contra un buque de nacionalidad alemana el cual se halla custodiado.

Faltan detalles.

Cierre de una sociedad

Madrid 6 á las 12'40 m. Paris.—A consecuencia de la detención del conde de Diou, que presidía la sociedad automóvil El Club, ésta ha sido hoy disuelta y cerrada judicialmente.

Al invitar la policia á los socios presentes á que se retirasen, el marqués de Villalobos que se hallaba comiendo, alegó la cualidad de diplomático español permitiéndole la policia que terminase la comida.

Dos noticias

Madrid 6 á la 1 m. La recepción celebrada hoy en la Embajada Inglesa, se ha visto animadísima, asistiendo la Infanta Isabel y los señores Silveira y Villaverda acompañados de sus esposas.

Hoy de una á dos de la tarde tendrá efecto la inauguración de la sala de Velázquez, asistiendo la familia real, el Gobierno y los presidentes y secretarios de las Cortes.

Hasta mañana no se permitirá la entrada al público en dicho salón.

Mencheta

El mejor preparado para el estómago, es el «Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

El Opal-Pasta es el mejor quitamanchas.

Los parches de Wasmuth son el mejor remedio contra los callos.

Helados

En el catafalco del Borne se sirven diariamente helados de todas clases.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de ferrocarril para viajeros que regirán desde el día 16 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

SALIDAS Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS Lunes 10 mañana, de Barcelona via Sóller, y de Mahón (via Alcudia).

JUNIO

6

1881.—Muere el célebre violinista Vieuxtemps.

MARTES

157 | San Norberto, ob. cf. y star. | 209 Cándida y Paulina

JUNIO

7

1818.—Los aliados toman el Coll de Balaguer.

MIÉRCOLES

157 | Stos. Roberto, Pedro y com- | 208 pañeros mártires.

LA NEW YORK

Compañía mútua é internacional de Seguros sobre la Vida la más antigua del Mundo Cuenta hoy esta poderosa Sociedad con 850.000 asegurados repartidos entre todos los países...

Director: D. E. GES

L'UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828 Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera...

Table with financial data: Capital social, Reservas, Primas á cobrar, Total.

Table with financial data: Capitales asegurados, Sinistros pagados.

Sucursal española: Barcelona, Paseo Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24.— Director: D. E. Ges.

Sastrería Económica SAN NICOLÁS 19, PRINCIPAL

Con elegancia y buen corte se confeccionan trajes para caballeros, á precios sin competencia. Gran surtido en géneros propios para la presente estación á precios de fábrica.

ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL. TODAS LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS se curan siempre con el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL.

PETROLEO

Gas del Alumbrado A 36 CÉNTIMOS DE PESETA EL LITRO A 18 CÉNTIMOS DE PESETA EL METRO

Semejante economía se obtiene, alumbrando con el GAS ACETILENO producido instantánea y automáticamente con los aparatos más prácticos y perfectos...

BOFILL INGENIERO

Conveniente en todas partes desde la habitación modesta al más grande edificio, fábrica, etc. Lámparas y Faroles para bicicleta, carruajes y de mano, de gran reflexión, sólidos y elegantes á precios reducidos.

Carburo superior á peseta Kilg.

PALMA—Sindicato, 141-1.º—PALMA

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

PIANOS "CHASSAIGNE"

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible. Venta al contado y á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante.

Unico depósito en las Baleares PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34-PALMA

Linea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.ª

S. EN C. CADIZ

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el día 10 de Junio el vapor

PIO IX

Capitán DON JOSE SUBIÑO. Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias.

Además la admite con transbordo en Veracruz, dando conocimiento directo para Tampa, Frontera, Campeche, Leguna, Progreso y Castejoccalcos.

PRECIOS DE PASAJE

Puerto Rico, 1.ª duros 125—2.ª duros 85—3.ª duros 50.

Habana, 1.ª duros 130—2.ª duros 90—3.ª duros 55.

Veracruz, 1.ª duros 165—2.ª duros 115—3.ª duros 50.

El vapor CATALINA saldrá en la segunda quincena de Junio.

NOTA.—La carga se recibirá en el muelle los días 8 y 9.

Para más informes, señores Martínez y Planas, San Juan 20, representantes de la Compañía.

Pastillas de J. Sureda Cloro-Boro-Sódicas de Cocaina y Menthol

Confirma su verdadera utilidad en el tratamiento de las anginas, ronquera, inflamaciones de la boca y garganta, etc., etc., el que á diario las recetan los más distinguidos médicos de Mallorca.

Jarabe Vermífugo de J. Sureda Llitteras

A la perfección es conocida la rapidez con que destruye las lombrices (Cuchs), y hace desaparecer los desórdenes que las mismas ocasionan á los niños, como: Enflaquecimiento, palidez, toses pertinaces, inapetencia, etc., etc.

Es sumamente agradable.—Regenera y fortalece á los niños.

CALLICIDA SUREDA

Mediante su empleo, con la mayor rapidez desaparecen los callos y demás dardos de los pies.

No ofrece peligro alguno su aplicación.

PUNTOS DE VENTA

En Palma de Mallorca.—Farmacia y Laboratorio de J. Sureda Llitteras, calle de Brossa, 9.

En Barcelona.—Farmacia de Suanés, Escudillers, 8.—Farmacia del Dr. Jimeno, Plaza Real.—Farmacia del Dr. Andreu, Rambla Cataluña, 120, y en las principales Farmacias.

Imprenta de Amengual y Muntaner

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Corsets forma

PARISIEN desde 3 á 100 pesetas uno.

Especialidad en la medida.

Fajas ventrales.

Corsets para señoras delicadas.

Composturas de todas clases.

Ultimos modelos de París.—Elegantes corsets para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsets.

Para alquilar

Una hermosa casa de muy buenas condiciones, arna de frente y de puzo, terrados y jarcis. Dará razón en la tienda número 5, de la calle de Ziguirrada.

Advertisement for NADIE TOSE TOMANDO LA PECTORINA PIZA. Includes an illustration of a person.

Cura los catarros, bronquitis, dengue é influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean.

De venta: Farmacia del Dr. Pla, Plaza del Pino 6 Barcelona.

Palma. Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura.

El papel

FUMADORES

GLORIA Á COLÓN

so tenemos que señalar, lo único que sí diremos, Prudencia.

De venta en las principales expenditorias de tabaco.

Al por mayor el exclusivo representante JUAN MIRALLES, calle de Palacete, 81.—Palma.

sortado expresamente para cajones de bigos destinados á la exportación.

Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadenas 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

PAPEL

Las Constituciones Españolas

de 1812, y la vigente de 1876, aumentadas con los nombres de los Diputados que votaron la primera; las leyes de imprenta, asociaciones y reuniones que hoy rijan.

PRECIO 3 PESETAS

Debiendo emprender viaje para Argel el laud SAN ANTONIO, desea encontrar un piloto, el que solicite dicha plaza puede presentarse en la Comandancia de Marina del Puerto de Palma de Mallorca.